

Rahmen und Termine im Dekanat Rems-Murr

Informationsveranstaltungen:

Fellbach: 19.09.25, St. Johannes, Franziskusheim, 18.00-19.30 Uhr

Leutenbach: 20.09.25, St. Jakobus, Gemeindehaus, 10.30-12.00 Uhr

Schorndorf: 20.09.25, Hl. Geist, Gemeindehaus, 14.30-16.00 Uhr

Waiblingen, Korber Höhe: 25.09.25, Ökumen. Haus der Begegnung,
19.30-21.00 Uhr

Weissach/Tal: 27.09.25, Z. Hl. Dreifaltigkeit, Gemeindehaus, 10.30-12.00 Uhr

Backnang: 27.09.25, Christkönig, Gemeindehaus, 14.30-16.00 Uhr

Bis 23.10.2025, Entscheidung und Anmeldung schriftlich in der
Geschäftsstelle des Dekanats Rems-Murr bzw. bei Birgit Bronner.

**22.10.2025, 20.00 Uhr Online-Abend zu Madeleine Delbrêl mit
Dr. Annette Schleinzer (hierzu bitte ebenfalls anmelden).**

Auftakt: Sonntag, 16.11.2025, 18.00 Uhr Gottesdienst

**Monatliche Gruppentreffen von 2,5 Stunden (genaue Termine
werden noch festgelegt):**

- Montags, 18:30 Uhr in Schorndorf, Heike Mopils
- Freitags, 17.00 Uhr, Birgit Bronner (Ort wird noch festgelegt)
- Sonntags, 19:00 Uhr, Birgitta Negwer, Gerhild Epping, **online**

**Die Anzahl der Gruppen und die Orte richten sich nach den Teilneh-
menden. Bei der Anmeldung bitte angeben, ob auch eine digitale
Gruppe möglich wäre. Eine digitale Gruppe findet gemeinsam mit
dem Dekanat Ludwigsburg statt.**

**Informationen und Anmeldung im Dekanat Rems-Murr mit Name,
Mail-Adresse und Telefonnummer:**

Birgit Bronner, Dekanat Rems-Murr: birgit.bronner@drs.de

Informationen zu den Terminen im Dekanat Ludwigsburg:

Birgitta Negwer, Dekanat Ludwigsburg: birgitta.negwer@drs.de



Große Exerzitien im Alltag (Nov. 2025 - Pfingsten 2026)

«Exerzitien» sind geistliche Übungen, die auf Ignatius von Loyola zurückgehen.

Die Großen Exerzitien im Alltag helfen dabei, in den Begegnungen und Ereignissen des Alltags Gott zu suchen und zu finden. Sie unterstützen, Alltag und Gebet besser miteinander zu verbinden.

Dabei nehmen sich die Teilnehmenden täglich Zeit für einen persönlichen Gebetsimpuls (ca. 20-25 Min.) und einen abendlichen Tagesrückblick.

Dazu kommen monatliche Gruppentreffen zu Austausch, Bestärkung und Hinführung zu den nächsten inhaltlichen Impulsen. Die Inhalte der Übungen sind von Texten von Madeleine Delbrêl (1904-1960) und den Evangelien der Sonntage geprägt.

Initiatorinnen und Autorinnen der Großen Exerzitien im Alltag sind Hildegard Aepli (Seelsorgerin Bistum St. Gallen), Mirjam Wey (Reformierte Pfarrerin, Bern) und Annette Schleinzer (Expertin für die Schriften von Madeleine Delbrêl). Das Bistum St. Gallen hat dieses Projekt angestoßen und freut sich über weitere Gruppen in anderen Regionen und Ländern. Das Dekanat Ludwigsburg und das Dekanat Rems-Murr schließen sich diesem Projekt an.

Das Gedicht von Madeleine Delbrêl «Der Ball des Gehorsams» hat zum Logo und der graphischen Gestaltung des Übungsbuches geführt. Madeleine hat ihr Leben lang leidenschaftlich gerne getanzt. So ist es nicht verwunderlich, dass sie darüber nachdenkt, wie sie ihre Liebe zum Tanz mit ihrer Beziehung zu Gott verbinden könnte:

*«Wenn wir wirklich Freude an dir hätten, o Gott,
Könnten wir dem Bedürfnis zu tanzen nicht widerstehen,
Das sich über die Welt hin ausbreitet,
Und wir könnten sogar erraten,
Welchen Tanz du getanzt haben willst,
Indem wir uns den Schritten deiner Vorsehung überließe.»*

